

# Goleó a Barcelona 3-0

# Nacional se coronó campeón de 1982

AMBATO.— Nacional dio una clara demostración de cómo se debe jugar al fútbol al derrotar por goleada de 3 a 0 al Barcelona coronándose con este resultado Campeón del Ecuador por sexta ocasión, en el estadio Bellavista de esta ciudad. La primera etapa concluyó 2 a 0 con anotaciones de Villafuerte y Baldeón. En el período final el mismo Baldeón se encargó de darle la estocada final al cuadro portefeño para colocar el marcador definitivo 3 a 0, convirtiendo la tercera conquista.

El partido fue de trámite intenso. Desde el comienzo se notó el interés de ambos equipos de llegar lo más rápidamente a la portería contraria para aprovechar cualquier falla de los zagueros para convertir los goles.

En los primeros instantes hubo un dominio alternado de las acciones, pero luego fue Nacional que poco a poco fue imponiendo su ritmo de juego hasta anotar los goles en la portería del Barcelona.

Ya a los 5 minutos el equipo "Militar" estuvo a punto de abrir el marcador cuando de produjo la primera gran falla del sector defensivo barcelonista. Un centro desde la derecha provocó tres errores continuos de Mauro, Altafuya y Perla. El cuero llegó fácil para Paz y Miño que entraba por la zurda, pero su remate fue débil y mal dirigido.

Barcelona replicó a los 7 minutos con una jugada profunda de Madrueño en combinación con Paulo César, pero el brasileño ante una falla de Hans Maldonado tiró fuerte impactando en la parte posterior de las mallas cuando todo hacía presumir que el tiro iría directamente al arco.

A esta altura del partido Nacional se presataba como un equipo más seguro de lo que hacía en la cancha. Marcaba mejor y a la vez desdoblaba su juego defensivo en ataque llegando con varios hombres al campo rival.

Con un juego más práctico, más rápido y seguro en la entrega, el equipo capitano fue imponiendo paulatinamente su fútbol hasta romper el endeble cerco defensivo del Astillero y superar nitidamente la insegura estructura futbolística del cuadro amarillo.



AMBATO.— Villafuerte (10), anota el primer gol de Nacional frente a Barcelona luego de recibir un pase de

Paz y Miño en el área. Al costado, lejos de la jugada están Altafuya y Mauro, los zagueros centrales. (Foto de Humberto Parra.)

Mientras en Nacional se observaba el trinar de un equipo con mayor cohesión, con más ritmo en su juego y mejor disposición para defenderse y atacar, en Barcelona se esperaba con mucha pena el deambular de un equipo desgastado, desarticulado, falta de cohesión y sobre todo impreciso del medio campo hacia arriba. Fue en esta parte en la que el equipo "Militar" ganó el partido. Fue aquí en donde triunfó el equipo de Ernesto Guerra y perdió el cuadro de Pablo Ansaldo.

El primer gol de Nacional llegó a los 14 minutos de la manera más increíble. Un tiro de esquina cobrado por Carlos Ron-

Tomó el cuero Paz y Miño que centró a media altura para Villafuerte que entre varios zagueros barcelonistas remató sin problemas para vencer al meta González.

Nacional se fue encima y a los 17 minutos por poco anota el segundo tanto. Un contragolpe dejó a Baldeón en condiciones de convertir, pero González salió rápido de su arco para arrebatárselo el balón de los pies al delantero capitalino.

Segundo gol. No bien se reponía Barcelona del primer contraste cuando Nacional se hizo presente con el segundo gol, asegurando prácticamente el resultado cuando apenas se jugaban 19 minutos del match. Es que un 2 a 0 a favor de cualquier equipo en esta clase de partidos, es un margen que

le permite a cualquier rival sacar el provecho deseado.

La segunda conquista "Militar" llegó a los 19 minutos cuando Andrés Nazareno hizo un saque de meta largo. El balón por elevación fue más allá del medio campo de Barcelona. Altafuya saltó pero quedó corto, pasando el balón por encima de él. Mauro se aproximó al cuero, pero inexplicablemente se quedó, dejándole que corra. A esta altura Fernando Baldeón que se había percatado de la jugada, siguió la acción y cuando vio que Mauro fallaba y que el meta González abandonaba su arco le hizo un tremendo sombrero para inscribir el esférico en las mallas y colocar el marcador 2 a 0, en forma espectacular.

Mucha gente y especialmente los jugadores de Barcelona reclamaron posición adelantada de Baldeón. Pero hay que señalar que en saque de meta, sea que lo realice el arquero o cualquier jugador no hay posición adelantada. Parece que aquí se confundieron los jugadores "Toreros" dejando que la jugada continúe con el resultado negativo ya anotado.

Recién después del segundo gol nacionalista Barcelona despierta del letargo en que estaba sumido para atacar con más frecuencia aunque desordenadamente. Sobre el final de la primera etapa llevó algunas cargas sobre el arco de Nacional, pero sin poder concretar.

A los 45 minutos un foul de Proaño sobre Torres Garcés dentro de la línea de las 18 yardas, el árbitro brasileño consideró que no hubo nada y ordenó que continúe la acción. Inmediatamente otra jugada de Barcelona dejó a Alcides solo en el área, por el costado derecho, pero al demorarse en el remate, Maldonado y el meta Delgado lo foulearon sin que el juez brasileño cobre la infracción.

Ninguno de los dos equipos hizo cambios al iniciarse el segundo tiempo. La detección de la línea media de Barcelona obligaba a un cambio, pero el técnico no lo consideró así. Nacional tampoco se arriesgó a hacer cambios, manteniendo al mismo equipo que en el primer tiempo había funcionado colectivamente bien y había anotado dos goles.

Se notó eso sí que Barcelona se desesperaba por acortar la diferencia y que Nacional jugaba con mayor cautela, con el reloj en la mano, dejando que el tiempo transcurra para mantener la ventaja que había tomado en la primera fracción.

Ante la nula labor de los volantes y delanteros; Pablo Ansaldo se arriesgó a los 10 minutos del segundo tiempo a realizar el primer cambio, ingresó a Nieves por Alcides, debido a que el brasileño jugó más que spático y al que si

parecer lo único que le quedan son sus tiros libres desviados. Nieves pasó a la punta zurda para conformar el ataque con Paulo César y Madrueño, pero sin que su presencia haya significado un gran aporte para lo que el equipo guayaquileño requería en estos momentos.

El técnico de Barcelona arriesgó el segundo cambio cuando iban jugados 12 minutos de la parte final. Ingresó a Villacís por Córdova en el medio campo, sin que esto tampoco haya significado solución para el grave momento que atravesaba Barcelona en esos instantes. Villacís entró a jugar con más firmeza, pero técnicamente no aportó nada más que Córdova.

Barcelona atacó insistentemente, pero en forma desarticulada permitiendo a Nacional rechazar o ampararse en el corner. Pero mientras el equipo guayaquileño se entretenía con esta fórmula que le falló todo el partido, Nacional contragolpeaba a base de sus dos veloces punteros que se convirtieron en los destructores de la lenta, cansada e ineficaz zaga del cuadro "torero".

El tercer gol de Nacional, el del cierre del rosario de tantos de la tarde, fue marcado por Fernando Baldeón en un clásico contragolpe. La pelota receptada por Villafuerte en su medio campo, la abrió hacia la izquierda para Paz y Miño que cruzó rápido hacia el otro costado para Fernando Baldeón que llegó sin marca al área para clavar el cuero en el segundo poste al momento que González salía apurado del arco a tratar de cerrarle el ángulo al delantero rival. Fue una pelota muy bien receptada y excelentemente colocada en un ángulo para vencer al portero rival. Aquí se acabó el partido y se acabó Barcelona.

Luego se observaron ciertos roces entre jugadores de ambos bandos que no pasaron a mayores por la oportuna y tina intervención del árbitro.

## Festejo y vuelta olímpica

AMBATO.— Al término del partido los hinchas de Nacional se lanzaron al campo de juego para festejar junto a los jugadores, técnicos y dirigentes del equipo que ganó la victoria y la conquista del título. Ante la apreciable cantidad de hinchas que estaban en la cancha se fue imponiendo en principio dar la tradicional Vuelta Olímpica, por lo que hubo de esperarse varios minutos para despejar el campo y proceder al festejo.

Los hinchas cargaron en hombros primero a los jugadores y luego a Ernesto Guerra, artífice de esta nueva victoria del equipo "Militar". Tanto los jugadores como al técnico los aficionados los despojaron de sus uniformes deportivos y de sus ropas, prendas que quisieron llevarse como recuerdo de esta gran fiesta deportiva.

Nacional obtuvo ayer su sexta copa, pues anteriormente había ganado los títulos en los años 1964, 1973, 1976, 1977 y

1978, época dorada en la que se clasificó tricampeón, manteniendo hasta dicho privilegio.

A la Copa Libertadores. Como campeón del Ecuador Nacional irá a jugar la Copa Libertadores de América de este contra los equipos venezolanos. Por supuesto que Barcelona lo acompañará como vicecampeón. La satisfacción que se lleva el equipo "Militar" a más de haber ganado el galardón, es de que con un elenco de puros jugadores nacionales, en su mayoría jóvenes figuras de nuestro fútbol, juegan con garra, con bravura, con empeño, con decisión y ponen al servicio de la institución su pundonor sudando la camiseta, no sólo por el sueldo que devengan sino por el cariño y el amor a esos colores que los cobija, constituyéndose en verdaderos ejemplos para otros jugadores que aburguesados, creen que sólo es de cobrar, sin justificar esa paga.

## Posta atlética estudiantil como homenaje a periódicos

Desde hoy se reciben las inscripciones para la II Posta Atlética Estudiantil "Eduardo Arosemena Gómez" periódica recientemente fallecido, en homenaje a los Diarios de la ciudad, EL UNIVERSO, El Telégrafo, Expreso, La Razon y La Extra que han apoyado la labor de DINADER- Guayas, institución organizadora de la carrera, que se realizará el 30 del presente.

2.— La inscripción debe ser firmada por uno de los superiores del plantel, o por el Profesor de Educación Física responsable.

3.— Cada uno de los participantes debe de gozar de una buena salud.

4.— Cada colegio inscribirá un equipo de 8 atletas de los cuales seis (6) serán principales y dos (2) suplentes.

5.— Cada participante deberá portar un número en el pecho. Estos números serán entregados a los delegados o entrenadores en reunión prevista por lo menos una semana antes de la competencia.

6.— El uniforme con que participarán los atletas, será el que usa habitualmente para representar a su colegio en las competencias deportivas o el de Educación Física.

7.— Cada colegio designará por escrito un profesor que tendrá la calidad de delegado y un entrenador si lo estimara conveniente; el delegado será el único facultado para presentar cualquier petición o reclamo ante los organizadores.

Lugar de inscripciones. Las inscripciones se las están recibiendo en las oficinas de DINADER- Guayas situada en el edificio del Comité Olímpico, Explanada del Estadio Modelo, en los horarios de 08h00 a 12h00 y de 16h00 a 20h00 cerrándose el plazo de las mismas el miércoles 26 del presente, mayores informes se darán a los teléfonos 388894 y 395222.

Distancia y recorrido. La distancia a cubrirse en la II Posta Atlética Estudiantil será de 6.300 metros, y el recorrido será el siguiente: Salida desde Expreso y Extra, localizados en la Avda. Carlos Julio Arosemena, para luego de allí hacer su paso por La Razon, continuará por El Telégrafo, culminando en los bajos de Distrito EL UNIVERSO.

En este importante acto estuvieron presentes el

## Idolodrama

Por JUAN SIN GOL

El día que perdió Brasil ante Italia dentro de la disputa del Campeonato Mundial de Fútbol, el gran aficionado ecuatoriano vivió la derrota como la debieron sentir los propios brasileños. Ese desgarrador cuadro que se vivió en julio del año anterior, volvió a repetirse ayer.

El pueblo ecuatoriano vio con inmenso dolor la derrota de su equipo ídolo, que sucumbió por los errores de su dirección técnica, por el peso de los años de sus jugadores y por el enorme vigor de sus rivales.

Realmente, la campaña de Barcelona a lo largo de la temporada fue muy discutida, porque después de la salida del entrenador Héctor Morales, los que le sucedieron no pudieron darle al equipo una línea definida de juego.

Es necesario en estos momentos iniciar la gran purga en las filas del ídolo. En Ambato se vio que determinados hombres, luego de los primeros 45 minutos, sintieron el trajín y bajaron los brazos.

Otros, como el caso de Andrade por ejemplo, mantuvieron una lentitud exasperante, lo que contribuyó a que Nacional siempre estuviera armado para recibir los ataques del ídolo.

Pero que mal estuvo Barcelona. El "gato" González no grita ni ordena su defensa; Altafuya tiene sangre de

borchata; Paulo César no hace goles por la mezquindad de quienes deben servirle; Nieves ha cobrado sueldos sin retribuir con trabajo; Mauro no ha tenido en los últimos partidos una ubicación fija; Torres Garcés en Guayaquil da todo... fuera de Guayaquil da pena, etc.

Y que se podría decir del entrenador ??? Pablo Ansaldo fue un gran arquero pero eso no lo convierte en buen entrenador. Está muy desactualizado y juntándose con Bolaños nos dio la impresión de que formaban la pareja cómica de los "Polivoces".

Ahora si que hay que rendirle homenaje a un dirigente "Patriota" porque es un hombre que sabe de fútbol. El día que subió a la presidencia de Barcelona el Ing. Isidro Romero, el dirigente octubreño vaticino: "Barcelona no será campeón este año." Tuvo voz profética.

Definitivamente, Barcelona jugó pésimo y perdió con un marcador inapalable. Sus hombres estuvieron en la cancha como si hubieran comido el pavo relleno con la fórmula secreta de "La Cabaña". Porque nunca antes los vimos tan mal en una final tan decisiva como la que se disputó ayer.

Por todo esto, la purga es inminente en el ídolo. Es que Barcelona tiene que vivir, aunque sus "seudo" estrellas tengan que morir.

## Cotopaxi ingresa al fútbol profesional

LATACUNGA. 5.— Como homenaje a esta ciudad y en alto reconocimiento a las gestiones que viene realizando la Asociación Profesional de Fútbol del Cotopaxi, que preside el Dr. Augusto Sánchez Mena, esta mañana, en el salón de sesiones del I. Concejo Cantonal de Latacunga, se reunió la Comisión Nacional de Fútbol Profesional, bajo la dirección del Dr. Alfonso Andrade y del Ldo. Carlos Coello Martínez, Presidente de la Federación Ecuatoriana de Fútbol.

Gobernador de la Provincia, el Prefecto Provincial encargado, el Alcalde de la Ciudad el Ldo. Edgar Orbes, representantes de Cotopaxi ante la Cámara Nacional de Representantes y varios dirigentes deportivos.

En esta sesión se aprobó el ingreso de Cotopaxi al fútbol profesional, el mismo que será ratificado por el Congreso Ordinario a realizarse en Guayaquil próximamente. Luego de la visita de inspección al estadio La Cocha, la Comisión de Fútbol lo calificó apto para encuentros profesionales.

**SALA DE RECEPCIONES**  
**Con Aire Acondicionado**  
**ARRIENDO**  
Para matrimonios, quinceañeras, bailes, seminarios, conferencias, bingos, matiné infantil, agasajos, etc.  
Lorenzo de Garaicoa y Quisquis  
Informes y reservaciones al teléfono 523595, de 08h00 a 16h30.

**EJECUTIVO DE VENTAS**  
REQUIERE  
**ALMACENES ATU CIA. LTDA.**  
(Sucursal Guayaquil)  
REQUISITOS:  
• Ser ecuatoriano  
• Poser vehículo  
• Vocación por las Ventas  
OFRECEMOS:  
• Sueldo base  
• Comisiones  
• Entrenamiento  
• Excelente futuro económico  
Interesados escribir a Casilla 5602 Guayaquil. Se adjuntará breve Hoja de Vida y aspiraciones de sueldo.  
Se garantiza reserva total.

**COMPRAMOS TRAJOS VIEJOS**  
Pagamos \$1. 10 la libra, pero limpios en ESCOBEDO 1.204  
Sr. Salinas

**CHARLES MANSON ESPERA SALIR EN LIBERTAD**  
El loco asesino de Sharon Tate, con posibilidades de salir libre por "buena conducta".  
**LOS GRIMALDI SE RECUPERAN DE LA MUERTE DE GRACE**  
Conozca lo que hacen en París, para mitigar la pena.  
**VISTAZO CIRCULA MAÑANA**

**BLANCA EN APARIENCIA, AGUA EN CONTENIDO...**  
La leche que consumimos sometida a irrefutables pruebas de laboratorio.  
**CUANDO LOS PUEBLOS SE HACEN AGUA**  
Un dramático testimonio del equipo de Vistazo, en las zonas de las inundaciones.